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11 月 27 日，九江镇党委书

记徐永强、镇党委委员吴兆强

带队巡察了九江南北主涌和

东 西 运 河 ，沿 途 了 解 水 质 情

况，要求相关部门要全力做好

水环境治理，切实改善九江镇

河涌生态环境质量。

下午 3 点半，徐永强一行

从沙口水闸开始巡察，沿着往

九江城区方向，发现大部分河

涌水质不错，河水碧绿清澈，

河涌保洁做得比较好，保洁人

员正在打捞河涌漂浮垃圾，河

涌两岸还见到不少居民在悠

闲地钓鱼，或在岸边种菜，不

时从河涌里取水浇灌。

徐 永 强 一 行 还 发 现 了 部

分河岸两边堤坡上的垃圾较

多，有的还堆放着废弃树枝等

杂物。“我们已经在摸索聘请

保洁人员对岸边的杂物进行

清理，由于河岸线比较长，目

前正按段清理中。”九江镇河

涌办有关工作人员介绍，目前

九江共聘请 108 名保洁人员对

河涌进行清理，通过对杂草、

杂物的清理，进一步改善九江

水质质量。

此外，一行在河清段河涌

巡察过程中还发现了多处建

筑垃圾倾倒现象。“这类河涌

倾倒垃圾的行为要及时处理，

同时要从源头上杜绝，发现一

宗严厉处理一宗。”徐永强表

示，要加强巡查河涌边树木被

人砍伐的现象，严查处理这类

行为。

据 了 解 ，自 2017 年 6 月

起，九江镇全面推行河长制，

并制定了《南海区九江镇全面

推行河长制工作方案》。按照

方案，九江镇已对 4 条主干河

涌 和 23 条 支 干 河 涌 、支 涌 建

立了镇、村两级河长制组织体

系，目前，河长制已经走上正

常轨道，成效初现，水质变得

更干净清澈。

徐永强表示，相关部门要

增强对全面推进河长制工作

重 要 性 的 认 识 ，共 同 落 实 南

海区深化生态文明建设工作

会 议 精 神 ，加 大 环 境 执 法 力

度 ，加 快 完 成 截 污 管 网 建 设

等 水 环 境 综 合 治 理 多 项 工

作 ，同 时 也 要 积 极 动 员 全 民

参 与 ，形 成“河涌保护、人人

参与”的新局面。

相关链接
改善河涌水质
提升水环境质量

11 月 29 日 ，九 江 镇 查 治

办、水务管理所、城管局、河清

社区等部门对河清二村河涌

进行整治。

据了解，河清二村沿河岸

边存在堆放建筑废料，有部分

已经掉进河里，不仅破坏了河

道生态环境，还对村里环境造

成了“脏乱差”，严重影响了周

边村民的生活水平。

当日上午，共组织 25 人，

出 动 2 台 勾 机 ，3 台 运 输 车 ，

在 工 作 人 员 的 指 挥 下 挖 掘

机、运输车相继进场，对东西

运 河 河 清 段 河 岸 生 活 垃 圾 、

建 筑 垃 圾 进 行 清 理 ，共 清 运

建筑垃圾 32 车。

九 江 镇 查 治 办 有 关 负 责

人表示，今后，将继续做好河

涌 的 治 理 工 作 ，努 力 改 善 河

道 水 质 ，着 力 提 升 生 态 环 境

质量。

撰文/摄影 沈芝强
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开展监督座谈
提升财政
资金使用效能

11 月 25 日，九江镇人大召

开财政专项资金支出进度监督

座谈会，组织镇人大预算审查

委员会部分成员及部分人大代

表共 8 人对政府 105 个预算单

位的财政专项资金支出进度末

10 位的职能部门开展监督座

谈。旨在提升政府预算编制的

科学性、合理性，充分发挥财政

资金的使用效能，为九江经济

平稳增长提供财力保障。

当天下午，会议首先由镇

财 政 局 通 报 2019 年 度 九 江 镇

政 府 财 政 专 项 资 金 支 出 进 度

总体执行情况，并反映区级资

金执行数偏低，同时提醒各职

能 部 门 年 末 要 及 时 调 整 好 用

款 计 划 ，做 好 明 年 的 预 算 编

制 。 随 后 ，由 镇 工 程 建 设 中

心、招商统筹办、截污工程建

设 指 挥 部 等 财 政 专 项 资 金 支

出进度末 10 位的职能部门对

财 政 资 金 支 出 进 度 慢 作 情 况

说明，期间多部门反映由于区

镇 两 级 在 资 金 使 用 政 策 上 衔

接不到位，造成划拨到镇街的

区级资金出现挤压现象，导致

区级资金执行数偏低。

期间，人大代表建议财政

专 项 资 金 支 出 进 度 监 督 会 议

一年开 2 次，有助于促进政府

财 政 预 算 资 金 支 出 进 度 的 提

升，有效、科学合理安排资金

的 支 出 ；建 议 职 能 部 门 负 责

人 要 有 意 识 根 据 项 目 进 度 预

判 做 好 预 算 安 排 计 划 ，对 于

已 完 工 的 项 目 要 及 时 做 好 结

算支付。

九江镇人大主席、镇预算

审 查 委 员 会 主 任 委 员 潘 洁 英

表示，部门要重视落实项目进

度对应预算编制的规范化、科

学性及合理性，并加强培训，

提高资金使用效能，推动九江

的 民 生 事 业 及 社 会 经 济 高 质

量发展。

撰文/沈芝强

11 月 28 日上午，九江镇人

大代表观察团一行十几人，就

九江镇市场监督管理局的日

常工作开展执法检查。

镇人大代表团分别对佛山

市真宇盛食品有限公司、洛浦

市场快检室、九江镇配餐中心

进行了实地检查。人大代表团

率先来到真宇盛食品有限公

司，跟随监管人员查看了企业

的预进间、解冻间、分选间及油

炸车间，对执法人员检查操作

及企业生产过程中不了解的地

方提出询问，监管人员及企业

负责人对人大代表团提出的疑

问一一作答。

而 在 洛 浦 市 场 建 立 的 快

检室进行视察及提问。观察

过程中，镇人大副主席何伟雄

深入听取了九江镇市场监督

管理局局对辖区农贸市场食

用农产品检测工作的安排与

布局方案，肯定了该局设立的

食用农产品快检室的快检工

作。过程中，其他代表也积极

提问其他关于快检工作的问

题，执法人员均一一解答。

人大代表团还来到九江镇

配餐中心检查，执法人员主要

展示日常监督执法过程，现场

对餐饮单位进行日常量化：从

食品原料进仓管理，再到食品

原料粗加工、烹调、配餐各环

节，最后到供餐餐具的清洗消

毒保洁。执法人员针对检查

过程及对餐饮单位资料档案

检查的要求作简单介绍。

在会上，人大代表还分别

就食品安全方面的工作进行

了 讨 论 ，包 括 夜 间 烧 烤 店 监

管、食品安全宣传等方面提了

建议，希望部门继续做好食品

安全保护工作。

何伟雄表示，食品安全就

是民生安全，要继续做好日常

食品安全的检测工作，从源头

上杜绝对人体有害的食品，保

障九江人民的饮食安全。

撰文/摄影 沈芝强

九江镇人大代表开展视察活动

督促保障“舌尖上”的安全

徐永强带队巡察九江南北主涌和东西运河时强调——

做好水环境治理，改善河涌生态质量

检查食品快检测室检查食品快检测室。。

镇委书记徐永强带队视察河涌水质情况镇委书记徐永强带队视察河涌水质情况。。


